

# NOTICIAS CABLEGRAFICAS

## Precios definitivamente aprobados por la Junta de Abastos de San José, que regirán durante el mes de Mayo

Arroz 1ª	0.35 libra
» 2ª	0.25 »
Café 1ª	0.25 »
» 2ª	0.20 »
» 3ª	0.15 »
Azúcar 1ª	0.20 »
» 2ª	0.15 »
» 3ª	0.10 »
Sal	0.10 »
Frijoles	1.25 cuartillo
Maíz	0.75 »
Papas	0.40 »
Dulce 1ª	0.10 libra
» 2ª	0.07 »
Manteca	1.00 »
Queso fino	1.25 »
» 1ª	0.75 »
» 2ª	0.50 »
Fideos de harina de trigo	0.75 »
» » » mezclada	0.65 »
Carbón	1.00 saco grande
»	0.50 » pequeño
Huevos	0.05 cju
Plátanos verdes	10X0.05
» maduros	6X0.05
Bananos	8X0.05
Leña 1ª	7.00 carretada
» 2ª	5.00 »
Harina de trigo	62.50 quintal
» de maíz	0.15 libra
Carne hueso	0.20 »
Posta 1ª	0.35 »
» 2ª	0.30 »
Lomo grande	0.50 »
» pequeño	0.60 »
Pan de harina de trigo	0.05 1/4 onza crudo
» mezclado	0.05 4 onzas crudo
Leche	0.20 botella

## Aerogramas

WASHINGTON. — La Directiva del Departamento de Embarques, anuncia que se ha puesto al servicio marítimo en aguas americanas y de las líneas trans-Pacífico, una cantidad de barcos cuyo tonelaje agregado monta a la cantidad de 400.017 toneladas. La mayor parte de estos barcos ha sido tomada en arrendamiento a diferentes compañías y serán operadas durante el arrendamiento por la misma Directiva de Embarques. Igualmente anuncia de manera oficial la misma Directiva que durante el mes pasado fueron recibidos por la Directiva y botados al agua varios vapores con un tonelaje total de 59.200 toneladas.

WASHINGTON. — El Departamento Naval y del Ejército anuncian oficialmente hoy el precio máximo que tendrán las provisiones que se compren durante el mes de Mayo para las fuerzas expedicionarias y militares de todo el país, inaugurando así un plan que se irá desarrollando en este país y sus aliados. Todos los precios se basan en los precios que se cotizan en el Mercado, y se espera que estas medidas lleguen hasta el extremo de establecer precios para los artícu-

los que se consuman en el interior del país.

WASHINGTON. — La producción de carbón durante la semana que terminó el 13 de Abril, de acuerdo con la Directiva de Investigaciones Geológicas de los Estados Unidos, mostró un aumento de 1.630.000 toneladas, o sea más de un 17% de la producción de la semana anterior. La producción total se calcula en 10.647.000 de toneladas, con una ganancia sobre la semana anterior de 317.000 toneladas, semana que terminó el 6 abril.

### En La Geisha

Depósito permanente de OSTIONES FRESCOS  
Gran surtido de vinos y licores de las mejores marcas  
La variedad más grande en confites finos  
TELEFONO N° 439

### Visita a el Asilo Las Mercedes

El próximo domingo la Congregación Mariana de la juventud hará una visita a ese Asilo de Leprosos. Les acompañará el Presbítero don Agustín Blessing, director espiritual de la misma. Allá oficiará el Santo Sacrificio de la Misa y los asilados serán obsequiados por los visitantes.

LONDRES, 23.— El ultimatum que ha enviado a Alemania a Holanda exige permiso para el tránsito por el territorio holandés no solamente de artículos puramente comerciales y casaca siao de material de guerra. Pide el privilegio de usar no solamente los canales holandeses sino los ferrocarriles. La cesión de este privilegio por Holanda equivaldría al abandono de su neutralidad.

LONDRES, 23.—La empresa de tintes británica establecida por insinuación del tribunal de comercio con el auxilio financiero del Gobno. ha estado funcionando ya dos años. El informe que acaba de publicar la directiva demuestra que la compañía ha tenido un éxito cabal. La fábrica que está establecida en un punto situado en las inmediaciones de Hndersfield ha alcanzado las proporciones de una pequeña villa que cada día se aumenta, los directores han dado una estocada a fondo a la empresa alemana establecida sobre los cimientos del descubrimiento de un inglés fuera de los tintes que fabricaban y exportaban los alemanes anterior a la guerra, se están fabricando otros que jamás entraron en la imaginación de los teutones; fábrica de ácido nítrico, ácido sulfúrico y los intermediarios, así como bencina, betanastol, y Fenol, sin tético y también tintes finos. Una exposición de la Tesorería dice que impuesto sobre rentas devengado hasta la cantidad de 500 libras esterlinas permanece lo mismo o sean dos chelines tres peniques en la libra 500 a 1000, se ha aumentado hasta 3 chelines de 2000 a 2500 cinco chelines 3 peniques. Una orden expedida por Rhonda fija los precios máximos por Whi-ky, ron, cognac y ginebra que se venden en cantinas publicadas al precio máximo de 0 chelines 6 peniques a 9 chelines 6 peniques la botella, el ron, cognac y ginebra 8 chelines la botella se vende en globo. El Whisky se vende a 2 chelines 6 peniques y el Gill o sea media pinta, los otros licores de 1 cheln 6 peniques hasta 2 chelines un penique.

### La Sabana se destroza

Hemos visto con lástima que el hermoso campo de sport y recreo la Sabana es transitado por autos, coches y carretones, que destrozan el zacate. D-biera evitarse este daño que con el tiempo va tomando mayores proporciones.

### Omisión involuntaria

En nuestro número de ayer al dar el pésame a los familiares de doña Matilde Jiménez v. de Volio, omitimos involuntariamente los nombres de las Stas. Dolores y Anita Volio, a quienes enviamos ahora por este medio nuestro expresión de condolencia.

### Personal

Ayer estubo en esta capital el joven sacerdote don Carlos Meneses, celoso propagandista de la prensa católica en la antigua metrópoli.

LONDRES, 23.—Of. Anuncia e almirantazgo que muy demañana de hoy se efectuó una irrupción naval contra Ostende y sobre Brujas punto que el enemigo ocupa base para sus destroyer y submarinos. Nuestras fuerzas ya están regresando; hasta ahora se han recibido escasos informes relativos al éxito de la irrupción, pero demuestran que la expedición tuvo éxito razonable. Fuera de los navios protectores, la fuerza se componía de barcos auxiliares y seis cruceros anticuados. Cinco de estos estaban cargados de hormigón.

Estos se destinaban para hundir en los canales de entrada y salida. Tan luego se recibían los primeros por menores de la expedición se publicarán; no se ha recibido noticias de pérdidas.

### Parece mentira!

Nos informa, persona seria, que en el Edificio Metálico, se exhibió la cinta cinematográfica titulada «La Rosa de Granada», cinta inmoral. A dicha exhibición según nuestros informes, se invitó a los niños de ese plantel, invitación que se hizo anunciando dicha cinta en las pizarras de las aulas de Edificio. ¡Lástima grande que, estas exhibiciones encaminadas al noble fin de recaudar fondos para los alumnos pobres, lástima grande repetimos que para un fin TAN MORAL se use de un medio tan INMORAL!

¡Parece mentira! Llamamos la atención de los padres de familia, y, muy particularmente del señor Inspector de Escuelas que, no dudamos, dado el conocimiento que tenemos de él evitará que en lo futuro se repita tal barbaridad que desdice de la escuela.

### Las lecturas

Las malas.—De los malos libros puede afirmarse lo que el Dante decía del infierno: "Todos los que entráis, caed en las puertas toda esperanza." Un libre pensador célebre que en medio de sus extravíos solía decir grandes verdades cuando callaban las pasiones, escribió acerca de sus perversos libros esta franca confesión: "No puedo mirar uno solo de mis libros sin extremecerme; en lugar de instruir corrompo; en lugar de alimentar evveneno; pero la pasión me extravía y con todos mis hermosos discursos no soy más que un infame".

ROUSSEAU

Las buenas.—Un libro bueno es para el alma virtuosa un ser viviente con quien conversa; un amigo al que se admite en las expansiones más familiares. Pensar en leer un libro, adquirirlo, poseerlo, sentir su aroma y aspirar su perfume, es para el alma uno de los goces más puros. El tiempo se desliza rápidamente en sus encantadoras comunicaciones del pensamiento con otro pensamiento superior; las lágrimas llegan a los ojos, y se dan gracias a Dios, que ha sido tan bueno en dar a las rápidas efusiones del espíritu la duración del bronce y la vida de la eternidad.

LACORDAIRE

Lectura para el hogar

La fuerza de la unión en la familia

La cohesión molecular

En los cuerpos existe una fuerza más o menos poderosa que atrae y retiene todas sus partes o moléculas unas con otras: esa fuerza se llama cohesión.

Si la fuerza de cohesión es muy grande, el cuerpo tiene todas sus moléculas muy unidas entre sí: es muy duro. Si, por el contrario, la cohesión no es muy fuerte, los átomos y las moléculas no se encuentran fuertemente adheridas entre sí, y el cuerpo es blando.

El diamante y el acero son muy duros porque la cohesión de sus moléculas es muy grande. El plomo y la arcilla son suaves porque tienen poca cohesión en sus moléculas. En los líquidos esa fuerza es nula, por eso sus partículas ruedan y se desparraman por el suelo: no tienen ninguna fuerza que las una.

La familia es un cuerpo; éste tendrá la dureza y el valor del diamante, si sus miembros tienen como él aquella fuerza de unión que une todas sus moléculas. También podrá ser blando como la arcilla y el barro, si sus miembros no tienen entre sí cohesión alguna.

La familia es un cuerpo; sus miembros son las moléculas; ¿cuál será la fuerza de cohesión que une esos miembros y les da resistencia y valor como el diamante?

Esa fuerza es la unión, la concordia y la armonía del hogar. La unión en el respeto y la obediencia; la concordia en los pensamientos y buenas obras; la armonía en todas las aspiraciones que tiendan hacia la honra y el bienestar de la familia.

Así como en los cuerpos que no tienen cohesión molecular sus átomos o partículas ruedan y se deslizan fácilmente por el suelo, viniendo a perderse sus formas, así el hogar cuya familia no vive unida en cordial armonía, verá sus miembros rodar por la desgracia y perderse en el mar de las calamidades sociales.

El centro de unión

Alrededor de nuestro sol gira un gran mundo de astros; un sistema de planetas y cometas se mueve y gira con rapidez asombrosa. Y, apesar de tanto movimiento y complicación, reina en nuestro sistema planetario la mayor armonía y unión. Es porque hay un centro que todo lo ordena y todo lo atrae: es el sol que manda a sus planetas seguir la carrera vertiginosa de sus órbitas y al mismo tiempo les ordena, con su fuerza de gravedad no apartarse de él ni un momento.

Alrededor del padre de familia, que es el rey de la casa y el sol que da calor y vida al hogar, se mueve y trabaja el sistema filial; él es el centro que manda y dirige y al mismo tiempo la fuerza que atrae y vivifica; su prole y su servidumbre es el mundo que obedece y gira a su alrededor.

Mandar y obedecer son, pues, los dos principios vitales que forman la felicidad del hogar, y como el centro de donde salen las órdenes que dirigen y la obediencia que ejecuta pronta y gustosa.

El secreto de la unión y armonía de un hogar está en que los padres sepan mandar prudente y convenientemente a sus hijos y sirvientes, y en que éstos sepan cumplir fielmente las órdenes dadas y obedecer con prontitud. Si en el hogar no hay dirección y mando prudente, atinado y juicioso tampoco habrá obediencia pronta y

completa, y, por consiguiente, no habrá unión y armonía en los sentimientos y pareceres de todos los miembros de la familia.

Oigamos al Rev. P. Arbiol a este respecto: «Lo que importa en las casas y familias, para ser felices, es que uno solo mande, y que éste atienda a Dios Nuestro Señor para ordenar lo que más importa; y que todos los inferiores sean puntuales en cumplir lo que respectivamente le pertenece a cada uno. Así se gobierna con prosperidad una grande nave, que en medio del mar tempestuoso lleva seguro su rumbo, atendiendo el piloto al norte del cielo, y cuidando los demás de sus jarcias encomendadas, llegando así todos con prosperidad al puerto deseado.»

«Donde los hijos y criados, y todos los de una casa están subordinados al principal dueño, y éste al Altísimo Señor de todo, no hay más que desear para su cumplimiento y feliz gobierno.» (La Familia Regulada, lib. Vº Cap. Iº)

Concordia y bendición

Del saber mandar nace, por consecuencia lógica, el saber obedecer; y del saber obedecer también se sigue la perfección de parte de quien manda.

El padre que, antes de ordenar a sus hijos y servidumbre, reflexiona y piensa si lo que va a mandar es justo y conveniente, y también posible, no se verá luego en el caso de contraordenar; y sus mandatos serán mejor cumplidos y sus órdenes acatadas con más cariño y prontitud.

De igual modo, si los hijos y sirvientes obedecen con gusto y prontitud las órdenes paternas, sin disgusto ni repugnancia, el padre mandará con más amor y suavidad y les tendrá más consideración.

En fin, si el padre sabe mandar y su prole también sabe obedecer, habrá en la familia unión y concordia; y habiendo unión y concordia habrá también paz; y la casa dichosa donde reina la paz del Señor se verá llena de las bendiciones del cielo. La casa feliz que tiene paz y concordia verá crecer su familia en medio de la dicha y el bienestar; sus hijos sanos y santos, sus criados contentos y serviciales, sus campos y sembrados llenos de abundancia, porque la fuerza de la unión de la familia lo abarca todo, y todo tiene que ser bien atendido.

Las discordias y el desconcierto

Ya el mismo Jesucristo nos habló del desconcierto que reina y reinará siempre en las casas desdichadas donde impera la discordia: «Todo reino dividido contra sí mismo será desolado; y toda ciudad o casa dividida contra sí misma no subsistirá». (Matth. XII, 25).

La casa en donde no hay unión en el mando y la obediencia, habrá desconcierto entre las órdenes y los mandatos, pues los superiores no saben lo que deben mandar ni los inferiores lo que deben obedecer, viviendo unos y otros en constante contradicción.

Donde no hay concordia y unión entre el mando y la obediencia, no habrá tampoco fidelidad, porque la desconfianza se enseñoreará entre los jefes y los súbditos, naciendo de ella el egoísmo entre unos y otros.

Tampoco habrá economía en el hogar donde no hay unión entre sus miembros, y, por consiguiente, la fortuna en vez de aumentar irá cada día a menos.

Sin la concordia entre los diferentes miembros de la familia no existe la

El magno problema social

¿Educa nuestra escuela?--Causas y consecuencias

II

En todos los órdenes de la actividad humana se percibe un afecto que es el propulsor de todo lo bueno y justo. Por eso suenan aun con acordes dulces aquellas mágicas palabras del Divino Maestro «Amaos los unos a los otros». En estas pocas está comprendida la filosofía de la vida.

Con el amor nació la educación.

Las grandes enseñanzas de la antigüedad resolvieron sus éxitos basados en la confraternidad, tal como la proclamó Aristóteles.

Qué más se le puede exigir a una causa para que triunfe que amor y so lo amor?

La Pedagogía no existe sin amor, por eso, Compayré afirma, con justa razón, que los mejores maestros son aquellos que han amado mucho a la humanidad o han querido con ternura a sus hijos.

La paciencia es hija del amor y debe ser la cualidad esencial del maestro. Se necesita pues vocación. Hacerse maestro sin este don es como tallar un cristal de roca con la intención de conseguir los destellos del diamante.

Me sugieren estas ideas el poco tino que se ha tenido en la elaboración, permitásemelo el término, de maestros. Una persona que va a dedicarse a la enseñanza debiera someterse a un estudio psicológico-moral, estudiarse, como se estudia un terreno para que produzca mejor rendimiento. Lo contrario es pedirle peras al olmo.

Conozco individuos de todas las esferas sociales que decepcionados de su trabajo, se tragaron algunas tesis, y se hicieron maestros, creyendo que porque se trabaja hasta las dos de la tarde y porque hay vacaciones, es una labor sabrosota.

¿Qué desengaño!

¿Quiénes sufrieron esta decepción?

Los niños. Se les trata con altanería, se les enseña sin arte y concluye con desorientarlos porque no han tenido idea de los altos fines de la educación.

Y este defecto existe ora en los normalistas como en los de certificado, naturalmente con sus excepciones.

Juzgando el todo por la parte, se ha creído subsanar errores, cambiando planes, sistema, programas, inspiraciones que las más de las veces han tenido su origen en la tierra de Washington, cuando en realidad lo único que se necesita es de buenos maestros.

Siguiendo el mal de ensayismo nos hemos encarrilado hacia un fin utilitarista, basado en el ideal norteamericano, sin considerar la desigualdad de raza, de caracteres y de ambiente.

El espíritu de nuestra raza busca un fin superior, un ideal de perfección más concreto.

Nuestra escuela no debe seguir las huellas de la escuela yankee porque coloca al hombre sobre el sabio y a la voluntad sobre la cultura.

JAVIER CARRANZA

Continuará

El cine en Cartago

Parece que al empresario del cine en Cartago, maldita la desgracia que le ha hecho el memorial que las damas de esa ciudad elevaron al Sr. Gobernador pidiendo se establezca la censura para las películas que hayan de exhibirse.

Y tiene una manera de arguir el empresario ése. . . .

Dice por ejemplo, que la censura no procede por cuanto las vistas que allá se desarrollan, antes han sido pasadas por las pantallas de los teatros de nuestro San José, sin que lo impida el censor capitolino.

Justamente lo lamentable es que aquí no se ejerza censura alguna al respecto.

Y de otro lado ¿por qué las representaciones que en Cartago se den han de estar supeditadas al pase que en San José se dispense a espectáculos análogos?

El señor Gobernador está obligado moralmente a resolver de modo favorable la solicitud de las señoras cartaginesas.

ROMULO TOVAR

Abogado

Despacha en la oficina del LIC. CARLOS BRENES

2ª avenida oeste, 75 varas del Parque Central

paz, y sin la paz no hay dicha ni bienestar posibles, bajo ningún punto de vista.

Como conclusión

La fuerza de la unión y de la concordia entre los miembros de la familia es como la cohesión que une todas las moléculas del diamante y le da dureza y gran valor.

Z. Z.

Vida Social

Partió para Santa Marta, república de Colombia, la apreciable señorita Enriqueta Chavarría E.

—Sigue mejor nuestro estimado amigo don Ramón Araya.

—Ha fijado su residencia en San Juan el Licenciado don Juan Félix González y familia.

—Estuvo en esta capital el estimable cura de San Antonio de Belén Presbítero Borge.

—Sigue algo mejor de su dolencia el presbítero Dr. Araya.

—Regresó de Puntarenas Mr. Goebell.

—Regresó de Guápiles don Pepe Feo.

—De Coronado estuvo en esta ciudad don Jonás Chanto.

El estreñimiento y la cadena de males que trae consigo desaparecen con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Sentido común en la dieta y ejercicio razonable, con la ayuda de estas pildoras, producirán maravillosos resultados. De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Día oficial

Se nombra Director de la Imprenta Nacional a don Francisco Soler Carranza en reposición de don Carlos Gagini que pasa a desempeñar otras funciones.

Se acepta la renuncia a don Joaquín Fernández Montúfar del cargo de Registrador General del Estado Civil y se nombra en su lugar a don Próspero Calderón Hernández.

Se nombra Agente de Policía de Hacienda Vieja, cantón de Orotina, al señor don Ramón Alvarado Jara en reemplazo de don Jesús Umaña.

Oportunidad

Se vende una casa de regular tamaño por el Laberinto. Informes en esta oficina.

Jabones de Azufre, Alquitrán, Sun Light, LAMARINA Azul vetado, y del país Jabón inglés en barras

**El cultivo de los frijoles blancos en gran escala y su exportación a Estados Unidos constituiría una positiva fuente de riqueza para Costa Rica**

Un amigo inteligente y patriota nos hab'aba ayer de la crisis económica que agobia el país y de los medios que conviene emplear para conjurarla. Sus palabras nos han hecho honda impresión.

—Nosotros, nos decía él, no pensamos sino en soluciones complicadas y oscuras, en los planes difíciles de entender, en las recetas que no comprendan sino los técnicos, y quizá en las cosas sencillas y fáciles están los remedios eficaces para nuestros males. ¿Quién piensa que hoy en sembrar frijoles puede estar para Costa Rica una verdadera tabla de salvación?

Sonreímos...

—Ah, sí, Ud. sonríe como sonríen todos los que sólo piensan en las solemnes soluciones y sin embargo, oiga lo siguiente: los frijoles blancos, pequeños (no los rojos tan conocidos en Costa Rica, se cotizan hoy en los Estados Unidos a catorce centavos la libra, poco más o menos lo mismo que el café, y no encuentran las trabas que a éste se ponen a diario; su demanda como artículo de primera necesidad es enorme; su consumo, actualmente, ilimitado.

«En Costa Rica pueden producirse esos frijoles casi en todas partes y especialmente en los climas templados, en donde se cosechan en tres meses, y dan el ciento por uno. Su cultivo y recolección son de lo más barato imaginable; no requieren ni los capitales, ni las maquinarias, ni las demoras larguissimas de un cafetal. Se siembra junto con el maíz, y esos productos se protegen mutuamente. Goza, como todos los viveres, de una rebaja en los fletes y su empaque es sencillísimo.

“Un esfuerzo general del país hoy en el sentido de producir frijoles, en grande escala, de manera de enviar en el curso del año a los Estados Unidos unos miles de sacos, cosa nada difícil, traería al país una enorme suma de

dinero, movilizaría muchos brazos y muchos capitales, aliviaría la crisis económica y permitiría al país esperar en calma que se restablezca la normalidad para el café y para las demás industrias lentas que empiezan a nacer. Como los frijoles no son plantaciones de largo plazo, como el cacao o el café, no es de temerse una crisis producida porque bajara el artículo al terminarse la guerra; con cambiar de cultivo quedaría solucionada toda dificultad en tres meses”.

¿“Por que no intentan el Gobierno y los particulares influyentes una campaña en este sentido? En Venezuela se ha hecho, con admirables resultados, y ha llegado a ser para cada Municipio un motivo de orgullo la producción de frijoles. Además, es ésta una industria para gente pobre, para todos los campesinos en pequeño y los arrendatarios, que fácilmente pueden producir pequeñas cantidades que les dejarán gran utilidad, y así se activará la vida económica en todos los rincones del país. El Gobierno podría emprender una enérgica campaña en el sentido de conseguir semillas, y organizando una intensa propaganda en favor del nuevo cultivo, sencillo, barato, y que sin los peligros del café puede traer al país, en breve plazo, unos cuantos de esos millares que tanto necesitamos”.

La fé y el entusiasmo de nuestro honorable informante nos han hecho honda impresión y le hemos ofrecido comunicar al público sus palabras y su optimismo. ¿Hay razones que demuestren la vanidad de éste? Pues que se expongan y acabaremos con una ilusión más, pero si ese optimismo es fundado, si en esta industria sencilla y modesta puede estar para el país una fuente de redención, entonces hagamos un esfuerzo vigoroso y eficaz para levantarla, para concentrar sobre ella el trabajo nacional en los días oscuros que se acercan.

**Pasa el ideal...!**

Tal es el título de la última producción literaria (del género teatral) publicada por el inteligente escritor don José Fabio Garnier. Aparece elegantemente impresa en la casa Sauter C°

Damos las gracias más expresivas al señor Garnier por el ejemplar que de esa obra ha tenido la fineza de remitir a esta redacción.

**MUCHO RUIDO**

no convence. Una afirmación no es más digna de fe porque esté impresa en tipos grandes y ocupe una plana entera del periódico. Mucho ruido no convence. Razón, consistencia y la entonación natural del hombre que cree lo que dice, son el alma de un argumento. Solamente podemos juzgar el futuro mediante el pasado, dice Patrick Henry. Si las palabras de un hombre son discretas y racionales y su reputación está libre de críticos, nos sentimos inclinados a creerle y a colocar nuestros intereses en sus manos. Pero nuestra salud es una cosa demasiado preciosa para que se confíe a los charlatanes. Las personas afligidas con una enfermedad ambicionan su pronto alivio y curación; y asegurarlos que se les puede ayudar sabiendo que es imposible, no es justo. Hay que hacerse cargo del hecho de que la

**PREPARACION DE WAMPOLE** no se ofreció al público en general hasta que se probó debidamente en un gran número de casos de aquellas mismas enfermedades para las que se recomienda sin vacilación. En cuanto a sus componentes, ni siquiera se han mantenido en secreto. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es una mezcla medicinal de la mayor eficacia para las Impurezas de la Sangre, y Afecciones de la Garganta y Pulmones. El Sr. Doctor Manuel Sabelli, de Buenos Aires, dice: “Certifico que prescribo desde hace mucho tiempo la Preparación de Wampole como reconstituyente sumamente eficaz en los que padecen de debilidad general, linfatismo, tuberculosis, anemia, etc., y en los convalecientes de largas enfermedades.” Es el fruto de la ciencia moderna y no da un resultado ineficaz. El desengaño es imposible. Cuidado con las imitaciones. De venta en las Droguerías y Boticas de aquí

**En el Moderno**

El domingo pasado fué el beneficio de la primera tiple doña Juanita Lasauca de Luque.

Las localidades completamente agotadas desde temprano del día de la función hicieron que el teatro resultara muy pequeño para contener el gran número de personas que deseaban presentar sus simpatías a la artista mimada del público josefino.

La función escogida para esa noche resultó muy buena y los artistas principales oyeron muchas y justas ovaciones.

La beneficiada fué aclamada tantas veces, que sería largo decir los numerosos pasajes que fué obligada a repetir.

En la primera ovación que se le tributó se sacaron al escenario los ramos y las canastas que le habían sido enviadas.

La señora Trejos bastante bien en su papel de la Roldán. Como conocemos lo que esta joven vale, aun no le decimos que muy bien, porque ella puede hacer mucho más de lo que ha hecho hasta hoy.

Medina, Hurtado, Alfaro, Torres, la señora Cordero y compañeros trabajaron muy bien. La orquesta no necesita recomendaciones de ninguna especie, la dirigía Puccini tico y eso basta.

Ojalá sea repetida en una matinee la función dada a beneficio de la señora de Luque para que todos los amantes de la música puedan apreciar los esfuerzos de esta Compañía que sin ostentaciones de ninguna especie, hace honor al arte nacional.

Reciba Juanita las felicitaciones más sinceras por el éxito artístico y monetario alcanzado en su función de gracia y apunte en su carnet de arte un nuevo y ruidoso triunfo.

Señores de la empresa:—No suspendan los matinees; anunciados con tiempo el público asistirá al teatro favorito de la capital.

G. OKANDA.

La ZARZAPARRILLA de CHANNING es un remedio muy eficaz para enfermedades feas de la piel, como furúnculos, tumores, eczema, etc. Purifique la sangre. Combata la causa.

**Ivory y de Coco**  
**Ventas al por mayor y menor**

**Teléfono 584**

**---**

**Apartado 979**

**corriente en todos los tamaños**

**EDUARDO CASTRO SABORIO**



**UNGÜENTO MENTOLADO DE DAVIS**

(Marca de Fábrica)

Las hinchazones dolorosas de los músculos provienen con frecuencia de un esfuerzo pesado o extraordinario. Unas buenas fricciones de

Unguento Mentolado de Davis

darán inmediato alivio.

Preparado especialmente para usarse en casos de

**Sarpullido, Escorza,**

**Cortaduras, Arañazos, Quemaduras, etc.**

El Mentol es el agente curativo más eficaz y el mejor refrescante para uso externo.

Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

**Tintorería Peralta**

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

**CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES**

**Empresa de Funerales y Carruajes**

**Manuel Polini**

Desafia precios y servicios

**UTILES PARA ESCOLARES**

**El mejor surtido y los precios**

**más bajos**

**Librería de Jaime Tormo**

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

**ALMANAQUES PARA 1918**

El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica

En rústica @ 2.00, En pasta @ 2.50

Almanaque Ilustrado Hispano-Americano.

En pasta @ 3.00

Almanaque Baillly-Bailllière o sen Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica.

En rústica @ 1.50. En pasta @ 1.75

Almanaque de los Amigos del Papa.

@ 0.75

Agenda de Bolsillo para uso de particulares.

Un día en cada plana @ 2.50

Con dos días en cada plana @ 1.50

Dietario Centroamericano.

En Pasta @ 1.50

Calendario esfoliador del Corazón de Jesús. @ 1.25. Taco pequeño suelto @ 0.50

Taco grande suelto @ 2.00

Calendarios esfoliadores comunes a @ 0.50, @ 1.25 y @ 3.50

EN LA

**Librería Lehmann**

(SAUTER & Co.)  
San José, Costa Rica

**BEBA USTED Cervezas y Refrescos**

**RICHMOND**

**AVISOS ECONOMICOS**

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

**S**E vende por \$ 1.500 una casa situada 50 varas al Norte de la casa del Lic. don Marciano Acosta en el Rincón de Cabillos. Pago condicional. Informese en esta oficina.

**7.300** colonos se desea colocar al 1 por ciento interés mensual con buena garantía hipotecaria; informes en estas oficinas.

**S**E DESEA alquilar o vender un buen piano. Entenderse con su dueña Froilana R. v. de León o con Ramón Avendaño en la pulpería La Moderna, Cuesta de Moras.

**T**IPYWRITER marca CORONA, segundo uso y precio equitativo sedesca una: dirijirse Apartado 1063.

**L**OCAL. Se alquila uno esquinero, propio para billar o para carnicería. Está situado frente a La Poupée, 300 varas al Sur de la Botica Francesa

**S**E vende una casa cómoda por la Estación del Atlántico en esta oficina se informará.

**O**RNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Cathedral. Apartado de Correo 370.

**Teatro América**

Esta noche a precios populares será expuesta en escena la zarzuela cómica "El Rey que Rabio", por la Compañía Nacional de Operetas y Zarzuelas.

**Parque en proyecto**

Sabemos que el Ministerio de Fomento tiene en proyecto construir un parque frente al edificio de Correos utilizando para ello los solares donde estuvieron ubicadas las casas que fueron destruidas en el incendio del año último. El proyecto ha tenido muy favorable acogida en el público.

A nosotros nos agrada también mucho la idea, pero el dinero para adquirir los lotes de terreno ¿de dónde se tomará? Que responda a ello el Sr. Ministro de Hacienda.

Ojalá pueda realizarse esa bonita obra de ornato.

**Dr. Rafael Calderón M.**

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

**De San Rafael de Oreamuno**

Ya se están haciendo los correspondientes preparativos para festejar al patrono de los agricultores San Isidro Labrador, fiesta que tendrá lugar en los días 16 y 20 de Mayo próximo.

Esta festividad que anualmente se celebra en esta villa, reviste casi tanta solemnidad como la fiesta patronal, y esto no solo por la pompa con que se celebra, como por lo concurrida que es.

Su activo y entusiasta Mayordomo don Segundo Guillén M. se esfuerza cada año por darle más y más esplendor y solemnidad a dicha fiesta.

En la Sociedad Filarmónica de esta villa principiarán a regir nuevos estatutos del 1º de Mayo en adelante.

La Honorable Municipalidad que

siempre se ha distinguido por el progreso, la provee con el sueldo del Director, el local con la luz para sus repasos y papel para la música.

Felicito no solamente a los señores ediles por su inclinación al progreso, sino también a los jóvenes aficionados a la música y a su activo Director.

Nuestro activo y competente Director de Escuela don Rafael Hernández prepara algunas bonitas veladas a beneficio de los trabajos de la escuela en construcción. Muy pronto circularán los programas anunciando dichas veladas. Bien por la Junta que se preocupa por el adelante.

Nuestro amigo don Rafael Sanabria edifica una bonita y cómoda casa en un lugar céntrico de esta villa. Lo felicitamos.

EL CORRESPONSAL

**La Librería Española**  
— de —  
**María v. de Lines**

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferretería de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.

Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.

APARTADO 314                    ::                    TELEFONO 38

La correspondencia de negocios dirijase a  
**LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ**

**Dr. Marcos Zúñiga**

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

**9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.**

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Hablése al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

**ADMINISTRACION GENERAL DE LICORES**  
**AVISO**

**Se compran litros vacíos a \$3.60 la docena.**

San José, 23 de abril de 1918

**M. G. Escalante**  
Admor. Gral.

**LA POUPEE ELIAS VARGASM.**

Establecimiento de abarrotes, licores y víveres. que está situado 300 varas al sur de la Botica Francesa.

El propietario de este establecimiento garantiza a sus favorecedores al calidad y pureza de los artículos que expende, así como la legalidad en la pesa y afabilidad en el trato.

**AVISO**

La Pastelería Nacional de Moisés Artavia se ha trasladado 100 varas a sur de La Bicicleta, local que ocupó La Panadería Central. Se atienden todos los pedidos. Tosteles finos de toda clase al 40 por ciento.

**Cervecería Traube**

**La de mayor capacidad en el País**

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

VINO PARA CONSAGRAR

**NECTAR DIVINO**

de Arno Maristiani & Co.  
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

**Juan Knöhr hijos**

**VICTORIA O ARAGON**

Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—ALPOR MAYOR

SAN JOSE.—Frente al Royal Bank. — LIMON.—Frente al mercado

**Guillermo Niehaus**

**TRIGO! TRIGO!**

Desde el primero de abril próximo compro trigo y semilla de higuera puesta en mi molino en San José o en mi finca del Tuétal en Alajuela

**SANTIAGO FERNANDEZ**

**Vermicida Vegetal**

El mejor remedio contra las lombrices, de un efecto seguro e inofensivo para la salud de los niños. No contiene sustancias venenosas.

**De venta en todas las boticas**

**Paraguera LA JAPONESA**

La mejor en su ramo :: Se componen y se forran toda clase de paraguas y sombrillas.

Se garantiza todo trabajo hecho en esta casa :: No olvide Ud. La Japonesa, 50 varas al Sur de El Cometa, la Merced.

Pronto recibiré las propias para paraguas y sombrillas. Se compran armazones viejos

**MANUEL REGO**

**Campaña moralizadora del Sr. Gobernador**

El señor Gobernador Güell está firmemente resuelto a emprender una activa y eficaz campaña contra las mujeres vagas y de conducta liviana que por las noches abundan en las hosterías y otros antros en donde arman grandes peloteras con perjuicio de los vecinos de costumbres morigeradas y ostensible infracción de la moralidad.

Muy bien, señor Güell y adelante sin cejar en nada ni por nada.

**Hospital de San Juan de Dios**  
ENTRADAS

Juan Cordero, Villa Colón. Gonzalo Sánchez, San José. Rafael Chacón, San José. Dolores Segura, San José. Rafael Segura, San José. Marcos Araya, San José. Juan Díaz, Moín. Ramón E. Molina, San Mateo. Joaquín Camacho, Mata Redonda. Rosaura Piedra, Cartago. María Loaiza, Guápiles. Antonio Alfaro, Florencia. Graciliano Orozco, San José.

**SALIDAS**

Carmen Jiménez, Tres Ríos. Eleodora Zamora, San José. Aida Corella, San José.

**José Astúa Aguilar**  
Abogado

Oficina: en su casa de habitación.  
—Negocios civiles y criminales.—  
Despacho todo el día.

TIP. DE SAN JOSE